

Conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López

Ciudad de México, 2 de enero de 2024.

07:07 am - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, desde Tabasco.

07:09 am - Carlos Merino, gobernador de Tabasco, agradeció que su entidad haya sido elegida para realizar la primera conferencia mañanera del y año, y deseó que 2024 sirva para renovar la esperanza y consolidar la Cuarta Transformación. Destacó que la actividad económica de Tabasco se ha posicionado como la tercera con más crecimiento en México, derivado de los programas sociales y proyectos que el gobierno federal desarrolla en el sureste del país.

07:13 am - El secretario de Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, reconoció que el gobernador de Tabasco ha asistido a 88.4% de las reuniones para la construcción de paz y seguridad. Destacó que la entidad se encuentra con tendencia a la baja en incidencia delictiva, destacando el homicidio doloso, delito en el que ocupa el lugar 16 a nivel nacional, con 18 casos registrados en noviembre de 2023. Los municipios con mayor incidencia delictiva son: Centro, Cárdenas, Huimanguillo y Comalcalco, donde se registra 73% de todas las conductas antisociales de la entidad. 14 mil 281 elementos de seguridad se encuentran activos en Tabasco, sumando las fuerzas del Ejército, Marina, Guardia Nacional y policías estatales y municipales.

07:26 am - La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, celebró que este 2024 las y los adultos mayores recibirán seis mil pesos bimestrales como pensión, y destacó los incrementos anuales que se han realizado durante toda la administración de Andrés Manuel López Obrador para ese programa social. Respecto a la pensión para las personas con discapacidad, señaló que un millón 482 mil 451 personas recibirán 3 mil 100 pesos bimestrales, con una inversión de 28 mil 860 millones de pesos para 2024. A partir de mañana 3 de enero comenzará la dispersión de las pensiones, destacó.

07:34 am - Sobre el periodo de veda electoral que obligará a recorrer la dispersión de los programas de Bienestar, secretaria de Bienestar explicó que durante febrero se dispersarán los bimestres marzo-abril y mayo-junio.

07:51 am - El presidente López Obrador reconoció la disminución de violencia en Tabasco derivado de la tendencia a la baja de la mayoría de los delitos, incluido el homicidio doloso. Celebró que casi un billón y medio de personas adultas mayores recibirán su pensión en 2024, con una inversión casi ocho veces mayor a la del sexenio anterior para ese grupo etario, añadió.



08:04 am - "Este año, lo más pronto posible", dijo el presidente sobre enviar la iniciativa de reforma constitucional para que jueces y magistrados sean electos mediante voto democrático, a fin de limpiar de corrupción al Poder Judicial. Acusó a jueces, magistrados y ministros de resolver cuestiones en perjuicio de familias y comunidades. Recordó que en el caso Ayotzinapa, miembros del poder judicial dejaron en libertad a personas involucradas con la desaparición de los jóvenes. "¿Y por qué digo que sí habían participado? Porque posteriormente se convierten en testigos protegidos y ellos mismos confiesan que habían participado", explicó.

08:11 am - Reiteró el presidente que la justicia, la economía y la política es asunto de todos, no sólo de los "expertos". "Hacer justicia es reivindicar a quien es víctima de un abuso, y eso tiene que hacer un juez, y castigar a quien cometió un delito", apuntó. Mencionó que la reforma al poder judicial no significaría que cualquier ciudadano va a ser juez, como afirman quienes están en contra de los cambios. Recordó que para llevar a cabo una reforma constitucional es necesaria una mayoría calificada, es decir, que estén de acuerdo dos terceras partes del Congreso.

08:27 am - A finales de enero, dijo el presidente, se inaugurará el acueducto Usumacinta en Tabasco, por lo que ha pedido a las autoridades "ayudar a chulear" las casas de la región del malecón, a fin de mejorar las fachadas, ya que hay casas abandonadas. "El malecón es un paseo importantísimo, un lugar muy bello, eso lo concibió así don Carlos Madrazo, que llevó a cabo una modernización urbana excepcional, y ahora nosotros hicimos el compromiso de terminar ese malecón y ya estamos por concluirlo", mencionó. Al respecto, Carlos Merino señaló que la obra de alrededor de cuatro kilómetros de longitud, conducirá las aguas del río Carrizal a la Planta Villa Hermosa I, con lo cual se garantizará que el agua sea más limpia para las y los habitantes de la región.

08:38 am - Sobre la recién inaugurada Megafarmacia, el presidente aseguró que sus adversarios han querido confundir sobre la distribución de medicamentos, sin embargo, el sistema IMSS Bienestar avanza y el abasto de medicamentos se mantiene en buen porcentaje, con un promedio de 96% en hospitales y centros de salud en 23 entidades. "Si aun con ese abasto faltan medicamentos o no hay ese medicamento en un pueblo, región o estado, que se llame a la farmacia y en tres horas se hacen los enlaces para ver si ese medicamento no está en algún almacén del Seguro Social", acotó. Asimismo, afirmó que este año se invertirá la mayoría del presupuesto del gobierno en tres principales objetivos: Programas del Bienestar que pasen a de 500 mil a 800 mil millones de pesos de inversión. Mejorar sustancialmente los servicios de salud. Terminar las obras que está realizando el gobierno federal.

08:52 am - El presidente mencionó que el apoyo de las Fuerzas Armadas en la construcción de obras para el desarrollo nacional, corresponde a una de las cinco misiones que tiene el Ejército pero que no se habían llevado a cabo anteriormente, menciona como ejemplo el desazolve que se realiza en Tabasco. El plan de desazolve avanza con 74.86% en promedio total, añadió. Las acciones tienen el propósito de obtener un mayor aprovechamiento de los sistemas pluviales en el estado y prevenir inundaciones severas, evitando daños a diversas infraestructuras.

COMUNICACIÓN SOCIAL DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA

m o r e n a . s e n



a d o . g o b . m x

09:05 am - Antes de terminar el presente sexenio se concluirá la línea ferroviaria de Coatzacoalcos a Palenque, como parte de la consolidación del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, mencionó López Obrador, y recordó que la obra beneficia a Veracruz, Chiapas y Tabasco. Sobre el puente San Manuel, dijo, se está analizando su resistencia, pero a mediano plazo se prevé la necesidad de construir un nuevo puente. Asimismo, recordó que antes de concluir su sexenio se les dará mantenimiento a las carreteras federales, instrucción que ya transmitió al secretario de la Defensa Nacional, a fin de que la ingeniería militar deje las vialidades en buen estado.

09:23 am - El principal problema de México era la corrupción, tema que no se trataba pese a que imperaba, aseguró el presidente. "La corrupción que rompe todos los límites es la que se da durante el gobierno de Salinas, eso es algo único, en temas de corrupción hasta Porfirio Díaz, Obregón, eran niños de pecho en comparación con Salinas", señaló. Durante el sexenio de Salinas de Gortari hubo muchos negocios y complicidades al amparo de los recursos públicos, añadió.

09:38 am - El neoliberalismo "creó el mito" de que se había administrado bien durante el gobierno de Porfirio Díaz, sin embargo, esa administración fue la que más endeudó al país, acotó el presidente. Añadió que el periódico *El Imparcial*, en contubernio con la administración de aquel entonces, imprimía 120 mil ejemplares diarios, en un tiempo donde había 16 millones de habitantes, de los cuales sólo 5% sabían escribir. "Si el Gobierno de Porfirio Díaz hubiese sido un buen gobierno, no habría habido una revolución", enfatizó.

09:47 am - El presidente afirmó que su gobierno no intervendrá en la elección presidencial de 2024. "No haremos una elección de Estado, no somos iguales", sostuvo. Mencionó que su gobierno no repartirá nada ni utilizará el presupuesto para cooptar el voto, "somos distintos, nos da mucho orgullo no tener un pensamiento conservador", dijo.

09:54 am - Termina la conferencia.

